

PETANQUE



Quel est celui qui à un moment ou à un autre n'a pas joué à la pétanque, pour passer le temps, en famille, entre amis, en vacances, sur la plage. Il n'y a pas de limite d'âge, ni dans un sens, ni dans l'autre, il n'y a pas besoin de condition physique ou d'entraînement ; les hommes, les femmes, les enfants, tout le monde peut jouer. C'est vrai tant que la pétanque est considérée comme un loisir, mais à partir du moment où elle devient un SPORT, c'est autre chose. Savez-vous, par exemple, que la F.F.P.J.P. (Fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal) est la quatrième Fédération Française tous sports confondus avec plus de 490 000 licenciés.

MAIS QU'EST-CE QUE LA PETANQUE ET D'OU VIENT-ELLE ?

A l'origine, dans le midi de la France, on jouait surtout au jeu provençal. (on y joue d'ailleurs toujours et beaucoup). Ce jeu est très sportif, grandes distances (entre 15 et 21 mètres) et le tir s'effectue en courant, un peu comme la boule lyonnaise, mais tout le monde ne pouvait pas le pratiquer car physiquement très dur. On a donc pensé à l'améliorer et à le mettre un peu à la portée de tous, on l'a raccourci (de 6 à 10 mètres) et on a fait un rond pour jouer les pieds joints, en provençal pieds tanqués, d'où le nom de pétanque. C'est devenu un sport à part entière où l'adresse, le calme, la force de concentration et la forme physique deviennent primordiaux. Il n'est pas rare de voir une partie importante se perdre non par le bras mais par le mental.

Il y a de nombreux clubs dans la Vienne (environ 75) mais un des plus anciens, si ce n'est le plus ancien, siège à Poitiers. Il s'appelle le PETANQUE CLUB DE MONTMIDI et a été créé il y a plus de 25 ans (journal officiel du 21 janvier 1967) par monsieur Gérard BAUDET, commerçant sur le marché de Poitiers. Le siège social se trouve à l'hôtel "LE RELAIS PICTAVE" avenue Jacques Cœur à Poitiers et dont le président actuel est monsieur Pierre RAINÉ. Ce club organise tous les ans un très grand concours au parc des expositions et voit affluer des joueurs de la France entière et même de l'étranger. Chaque année, près de 400 places sont refusées. Les arènes de Poitiers sont trop petites surtout depuis que cette manifestation est passée NATIONAL. Les 22, 23 et 24 janvier 1993 se dérouleront le 3ème NATIONAL et le 21ème GRAND PRIX de la ville de POITIERS. Ce concours est maintenant classé N° 1 français d'hiver et devient une des premières manifestations sportives de la ville (10.000 personnes en 2 jours et demi, plus de 3.000 le dimanche après-midi pour regarder la finale du NATIONAL sous l'œil des caméras de FR3).

Ce club raffle, chaque année, à peu près la moitié des titres de champions de la Vienne possibles dans toutes les disciplines, des plus petits, les minimes, jusqu'aux plus grands, les séniors.

Suprême récompense, deux de ses joueurs ont été sacrés champions de FRANCE doublette le 12 juillet 1992 à NEVERS. Il s'agit de Laurent MORILLON et de Jean-Luc ROBERT, photo jointe, et dont voici le palmarès :

Laurent MORILLON :

Né le 19.08.1968. Classé N° 1 français par l'ANPF pour l'année 1991 (N° 2 en 90). Sélectionné en équipe de FRANCE en 1989 et 1992.

Champion de la Vienne :

Cadet doublette : 1981 - Cadet triplette : 1981
Junior doublette : 1982 - 1983

Junior triplette : 1982 - 1983 - 1984

Senior doublette : 1987 - 1988 - 1991 - 1992

Senior triplette : 1989 - 1990 - 1991 - 1992

Vainqueur de très nombreux nationaux ces dernières années.

Jean-Luc ROBERT :

Né le 22.06.1960

12 fois champion de la Drôme, en tête à tête, doublette, triplette, corporatifs.

Champion de ligue triplette 1989 (1/2 finaliste en 1990) - Champion de la Vienne doublette et triplette en 1992 - Vainqueur de très nombreux nationaux ces dernières années.

Ces deux joueurs classés parmi les tous meilleurs de FRANCE, finalistes du GRAND PRIX de POITIERS en 1992, méritent des félicitations pour la régularité de leurs résultats.